
Acta de la Junta de Directores de Bibliotecas de la Universidad 
Complutense de Madrid, celebrada el día 5 de febrero de 1998, a 
las 10 horas en la Sala de Juntas del Antiguo Rectorado (c/Isaac 
Peral s/n) con la asistencia de las personas que al margen se 
relacionan: 
 
Marta Torres Santo Domingo, 
 Directora 
Ana Santos Aramburo, 
 Vicedirectora 
Cristina Gállego Rubio, 
Coordinadora de Servicios 
Centrales 

Manuel Sánchez Mariana, 
Director de Fondo Histórico 
Manuel A. Martín Mota, 
Responsable de la Unidad de 
Adquisiciones 
Mª Ángeles Morillas López, 
Subdirectora de Tecnología y 
Sistemas 
Ángeles Vián Herrero, 
Dtra. de la Btca. de Fac. de 
Bellas Artes 

Alicia Sánchez Hontana, 
Directora Btca. Fac. C. 
Biológicas 
José A. Magán Wals, Dtor. 
Btca. Fac. C. Económicas 
Carmen Hernández Zapata, 
Dtra. Btca. Fac. C. Físicas 
Mª Luisa García-Ochoa, Dtra. 
Btca. Fac. C. Información 

Isidro Rodríguez Parra, 
Dtor. de la Btca. Fac. de C. 
Matemáticas 

Mª Avelina Fernández Cruz, 
Dtra. Btca. Fac. de C. 
Políticas 

Adela Tercero Jiménez, 
Dtra. Btca. Fac. C. Químicas 
Ana Liter Mayayo, 
Dtra. Btca. Fac. de Educación 
Aurora Miguel Alonso, 
Dtra. Btca.  Fac. Farmacia 
Pilar Martínez González, 
Directora Btca. Fac. 
Filología 
Manuel Oliva Hernández, Dtor. 
Btca. Fac. Filosofía 
Fco. Javier de Jorge García- 
Reyes, Dtor de la Btca. Fac. 
Geografía e Historia 

Juan A. Méndez Aparicio, 
Dtor. Btca. Fac. Medicina 
Rosa Mª Rodríguez Durantez, 
Dtra. Btca. Fac. Odontología 
Cristina Ortiz Diez de 

1. Lectura y aprobación, en 
su caso, de las actas de las 
Juntas de Directores de los 
días 6 de noviembre y 18 de 
diciembre de 1997: 
 
 -Acta de la Junta de 
Directores de 6 de noviembre 
de 1997: Por error no figura 
entre los asistentes 
relacionadas en el acta Don 
Manuel Sánchez Mariana, 
Director de Fondo Histórico, 
quien estuvo presente, como 
puede comprobarse en las 
intervenciones del punto 2 
del orden del día. Con la 
citada aclaración la Junta 
aprueba el acta por 
unanimidad. 
 
 -Acta de la Junta de 
Directores de 18 de diciembre 
de 1997: La Junta aprueba el 
acta por unanimidad. 
 
 
2. Informe de la Dirección: 
 
 La Directora informa de 
los siguientes asuntos: 
 
 -Se ha producido una 
reestructuración de la 
Gerencia General de la 
Universidad, que a partir de 
ahora queda configurada de la 
siguiente forma: Vicegerencia 
de Alumnos, Vicegerencia de 
Contratación, Vicegerencia de 
Coordinación y Asuntos 
Generales, Vicegerencia de 
Organización y Recursos 
Humanos, Vicegerencia de 
Obras y Mantenimiento, 
Biblioteca, Dirección de los 
Servicios Informáticos y 
Oficialía Mayor. 
 
 -Los días 4, 5 y 6 de 
marzo se desarrollarán en El 
Escorial unas Jornadas sobre 



Tortosa, Dtra. Btca. Fac. 
Psicología 
Raquel Benito Alonso,Dtra. 
Btca. Fac. Veterinaria 
Manuel Vilariño Pardo, 
Dtor. Btca. E.U. 
Biblioteconomía 

Miguel Ángel Martínez Santos, 
Dtor. Btca. E.U. Estudios 
Empresariales 

Mª Jesús Santurtún de la Hoz, 
Dtra. Btca. E. U. Óptica 

Mª Dolores Illanas Duque, 
Dtra. Btca. E.U. de Trabajo 
Social 
Benito Juez Ortega, Dtor. 
Btca. I. U. Criminología 
Elvira Lázaro Godino, Dtra. 
Btca. del I. U. "Ramón 
Castroviejo" 
Eugenio Tardón González, 
Director de la Biblioteca 
Europea 

Juan Carlos Domínguez, 
Subdirector de la Biblioteca 
Europea 
Ana Delgado Pérez, Jefa de 
Canje Internacional 
Pilar Moreno García, Jefe de 
la Unidad de Proyectos 
Juan Fco. Ramos Sánchez, Jefe 
de Préstamo Internacional 

Victor Antón Valero, 
Administrador 
Fco. Javier Fernández 
Iglesias, Secretario 
 

Planificación Estratégica en 
la Universidad, dirigidas a 
gestores de la Universidad 
Complutense. Las Jornadas van 
dirigidas a nuestra 
Universidad, aunque se va a 
invitar a algunos miembros de 
otras universidades. El 
número total de participantes 
será de 120-130 personas; por 
parte de la Biblioteca 
acudirán las personas con 
nivel 26 y los directores de 
las bibliotecas de Facultad. 
El Director de la Biblioteca 
de la Facultad de Geografía e 
Historia pregunta si está 
cerrado el programa de las 
jornadas; la Directora le 
responde que no.  
 
 -En relación con el 
Proyecto Dioscórides se van a 
instalar unidades de consulta 
en las bibliotecas de las 
facultades de Medicina y de 
Farmacia. La Jefe de la 
Unidad de Proyectos enviará 
información al respecto y una 
hoja de divulgación, asimismo 
se pone a disposición de 
todos y pide que se difundan 
estas noticias. 
 
 -El presupuesto de 1998 
ya lo ha aprobado la Junta de 
Gobierno. Por lo que respecta 
al presupuesto de la 

 Biblioteca, programa 452 B, se ha incrementado con respecto al 
año anterior: para 1998 el presupuesto de gastos es de 
550.126.000 pesetas. En esta Junta se distribuye una hoja 
informativa en la que se desglosa por capítulos este presupuesto 
de gastos. 
 
 -La Directora distribuye el borrador del programa del libro 
que la Biblioteca está preparando con motivo del 500 aniversario 
de la Universidad Complutense. En el borrador se establece el 
índice y se dan normas sobre la presentación de originales. El 
plazo de entrega de los trabajos concluye el 21 de septiembre de 
1998. 
 
 
3. Personal: 
 
 La Directora informa de que acaba de resolverse el concurso 
de puestos base de Ayundantes de Biblioteca y dice que las 
plazas que no se han cubierto se ofertarán a los nuevos 
funcionarios de la Escala de Ayudantes. 



 
 La Directora explica que no se ha podido realizar la 
redistribución de efectivos correspondiente a los técnicos 
auxiliares funcionarios y laborales. Dice la Directora que el 
acuerdo fue imposible por la negativa de la Junta de Personal, 
que argumentaba que los concursos están reservados a personal 
funcionario. En consecuencia, todavía no se ha convocado el 
concurso del área auxiliar. 
 
 La Directora añade que la Biblioteca ha propuesto que en 
esta ocasión se atiendan, al menos, las tres peticiones de 
personal laboral más antiguas en las que se solicita movilidad. 
La propuesta atiende tres peticiones de acceso al turno de 
mañana correspondientes a las bibliotecas de las facultades de 
Ciencias Matemáticas, Biológicas y Ciencias Físicas. La 
Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias Químicas 
se interesa por el procedimiento que se ha seguido en este caso. 
La Directora le responde que únicamente se han atendido las 
peticiones más antiguas de las que hay constancia documental. La 
Directora de la Biblioteca de Ciencias Químicas dice que ella ha 
tratado de palabra en varias ocasiones el problema de los 
cambios de turno en su biblioteca y que desconocía que por el 
procedimiento de una instancia antigua se pudiera resolver y, en 
consecuencia, manifiesta su desacuerdo con esta medida. La 
Directora aclara que en las actuales circunstancias la propuesta 
es algo graciable de la Universidad e insiste en que únicamente 
afecta a los tres casos de mayor antigüedad. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Matemáticas dice que la contratada laboral de su biblioteca, que 
solicitó hace nueve años el paso al turno de mañana, lleva 17 
años en el turno de tarde y que considera que es justo que se le 
conceda el cambio. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Económicas se refiere a que los funcionarios de las últimas 
oposiciones no pueden acceder al turno de mañana y comenta el 
malestar que esto genera. La Vicedirectora contesta que deben 
transcurrir dos años para que los nuevos funcionarios puedan 
concursar y anuncia que próximamente se convocarán siete u ocho 
jefaturas vacantes de nivel 18. Asimismo, la Vicedirectora 
indica que los catorce nuevos ayudantes cubrirán plazas del 
turno de tarde. Sobre el equilibrio entre las plantillas de los 
turnos de mañana y tarde se produce un extenso debate.  
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Veterinaria 
se interesa por el tema de la funcionarización del personal 
laboral. La Directora contesta que es un tema que se debe 
resolver y que debería abordar la Universidad. En este sentido 
la Directora ha elaborado un informe titulado Los recursos 
humanos de la BUC: una aproximación la problema de la 
funcionarización, que le gustaría que sirviera como expresión 
del planteamiento de la Biblioteca y como punto de partida. (El 
citado documento se distribuye entre los asistentes a la Junta 
poco antes de su conclusión). 
 
 
 



4. Compludoc: 
 
 La Vicedirectora destaca la importancia de la base de datos 
Compludoc, creada a partir de un proyecto de la Biblioteca de la 
Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales al que se 
sumaron las Bibliotecas de las Facultades de Ciencias de la 
Información y Ciencias Políticas. La base de datos funciona 
gracias a una excelente aplicación informática desarrollada por 
D. Zacarías Martín. La Vicedirectora desea dejar constancia del 
agradecimiento de la Biblioteca a D. José Magán, Director de la 
Biblioteca de la Facultad de Ciencias Económicas y a D. Zacarias 
Martín del Centro de Proceso de Datos de Somosaguas, por el 
trabajo desarrollado. 
 
 La Vicedirectora y la Subdirectora del Servicio de 
Tecnología y Sistemas explican el proyecto de extensión de la 
base de datos Compludoc a todas las bibliotecas que deseen 
participar y dan instrucciones al respecto. Compludoc incluye, 
mediante una descripción sencilla, artículos de revistas vivas 
en español que se reciben en nuestras bibliotecas. La 
introducción de registros se hace en línea y es imprescindible 
la actualización de los fondos en LIBERTAS. Compludoc muestra 
los sumarios en forma de páginas "web", permite diseñar perfiles 
de DSI y facilita la solicitud de fotocopias de artículos 
mediante un formulario automatizado. 
 
 En esta Junta se distribuye un listado provisional de 
títulos de revistas en español confeccionado por el Servicio de 
Tecnología y Sistemas a partir de los listados previamente 
proporcionados por los Centros. Este listado se debe corregir, 
adicionar, etc., con la finalidad de distribuir el trabajo y 
evitar duplicidades en las tareas de indización. 
 
 Compludoc integra también los sumarios indizados en las 
bases de datos del CSIC: ya se han incluido los correspondientes 
al ISOC y próximamente se integrarán los del ICYT. El Director 
de la Biblioteca de la Facultad de Medicina sugiere que se 
establezcan negociaciones para incluir también el Indice Médico 
Español. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Geografía e 
Historia se refiere a la posibilidad de integrar los registros 
de aquellas bases de datos retrospectivas y especializadas, en 
cuya construcción han participado bibliotecas de la Universidad 
Complutense, como es el caso de las bibliotecas de Enfermería, 
Psicología o la de Geografía e Historia.  
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Geografía e 
Historia se refiere también a las posibilidades que ofrece en la 
confección de sumarios la utilización de técnicas de escáner y 
soportes en CD-ROM; en concreto en su Biblioteca disponen de la 
base de datos ALCHEMY. 
 
 Sobre el aspectos concretos del contenido y funcionamiento 
de Compludoc se produce un extenso debate con numerosas 
intervenciones. 
 
 



 
5. Automatización: 
 
 
  La Subdirectora del Servicio de Tecnología y Sistemas 
distribuye un formulario para actualizar la información que 
consta en la página Web sobre las bases de datos de cada 
biblioteca.  
 
 La Subdirectora del Servicio de Tecnología y Sistemas 
informa de los cursillos que se celebrarán a lo largo del mes de 
febrero: utilización de los servicios SwetsNet, consulta de 
First Search de OCLC y consulta de la base de datos en CD-ROM 
Aranzadi. También en el mes de febrero impartirán un nuevo curso 
del módulo de adquisiciones y otro sobre el módulo de 
circulación, este último dirigido a los nuevos funcionarios de 
la Escala de Técnicos Auxiliares. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Biológicas se interesa por la base de datos en línea ECOLINE de 
OCLC, que ofrece publicaciones en texto completo. La 
Vicedirectora contesta que primero se tiene que pagar al editor 
la publicación en papel y después la cuota de OCLC y añade que, 
aunque están recogiendo información al respecto, es un servicio 
muy caro. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Escuela Universitaria de 
Estudios Empresariales comenta algunos problemas que ha tenido 
para adquirir, por medio de EBSCO, la base de datos Business 
Source Elite.  
 
 
 
6. Presupuestos 1998: 
 
 
 Este tema lo trató previamente la Directora dentro del 
punto 2 del orden del día: Informe de la Dirección. No obstante, 
contestando a varias preguntas que se le hacen, la Directora 
aclara que en 1998, al igual que ocurrió en 1997, se destinarán 
100 millones de pesetas a la adquisición de manuales y que, en 
estos momentos, ya se puede comprometer la mitad de esa 
cantidad. 
 
 
 
7. Informe de los Centros: 
 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias de 
la Información informa de la aprobación de una nueva tabla de 
tarifas para la duplicación de microfilm. Consultada al respecto 
aclara que el traslado de los libros lo realiza la empresa CTD, 
actual adjudicataria del servicio de microfilmación. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Escuela Universitaria 
de Optica agradece la presencia del equipo directivo de la 
Biblioteca en los actos conmemorativos del XXV aniversario de su 



Centro. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Medicina 
comenta la posibilidad de prorrogar el horario extraordinario de 
apertura, que se está llevando a cabo en las bibliotecas de las 
facultades de Medicina, Ciencias Económicas y Geografía e 
Historia, con motivo de los exámenes de febrero. De común 
acuerdo entre los directores de las citadas bibliotecas se 
estima la conveniencia de proponer la prórroga del horario 
extraordinario durante una semana más. 
 
 
 
8. Ruegos y preguntas: 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias de 
la Información se interesa por los procedimientos que se emplean 
para recuperar los libros prestados que no se devuelven, a pesar 
de haber realizado reiteradas reclamaciones. Sobre este asunto 
se produce un debate en el que se ponen de manifiesto aspectos 
como la necesidad de normalizar los procedimientos, la 
importancia de implicar a las autoridades académicas en la 
resolución este problema y la oportunidad de debatirlo en la 
Comisión de Biblioteca o en la Junta de Facultad o Escuela; 
asimismo se comentan los procedimientos sancionadores y la 
viabilidad del recurso a la Inspección de Servicios de la 
Universidad. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Filosofía 
pregunta cómo proceder ante el hecho de que el Instituto de 
Ciencias de las Religiones, de caracter interfacultativo, desea 
formar una biblioteca e integrarla en la Biblioteca de 
Filosofía. 
Este tema en concreto también afecta a la Biblioteca de 
Filología, si bien es de interés general dado que son varios los 
Institutos que tienen carácter interfacultativo. Se produce un 
breve debate en el que se incide, especialmente, en el control 
del fondo bibliográfico y en los procedimientos que se siguen, 
en estos momentos, para la tramitación de las facturas. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Escuela Universitaria de 
Biblioteconomía y Documentación pregunta sobre la realización de 
estadísticas del uso de la colección. La Subdirectora del 
Servicio de Tecnología y Sistemas le contesta que se están 
realizando, previa petición de los Centros, mediante la 
utilización del módulo Report Generator de Libertas. Dado que se 
comprueba que varios Centros desconocían las posibilidades de 
este módulo, la Subdirectora de Teconología y Sistemas informa 
brevemente al respecto. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias de 
la Información pregunta por los formularios para cumplimentar 
las estadísticas de 1997. La Coordinadora de Servicios Centrales 
le responde que mañana día 6 de febrero se reunirán con miembros 
del Servicio de Tecnología y Sistemas para contrastar con ellos 
el formulario provisional que se ha preparado. Dicho formulario 
incluye las sugerencias aportadas por los Centros y se 
distribuirá lo antes posible. 



 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Educación 
pregunta si se tiene alguna noticia en relación con las 
elecciones de representantes para el Claustro Universitario. La 
Directora le contesta que las elecciones se celebrarán el 
próximo día 26 de febrero y que no tiene más información al 
respecto. 
 
 Y sin nada más que tratar se levanta la sesión a las 12 
horas y 45 minutos. 
 
 
 
  Vº Bº LA DIRECTORA     EL SECRETARIO 


